

tro contingente para nuestro periódico no nos detengamos ahí, no, debemos concluir la obra ya empezada, y seguir luchando demandadamente si posible es en el campo de la lucha; ese es nuestro deber como trabajadores que somos, y si no queremos que el miserable burgués se ensañe más y más con nosotros.

Compañeros: la lucha que nuestros hermanos revolucionarios están llevando a cabo en México, es una lucha puramente social, es decir, una lucha del pobre contra el rico, del hambriento contra el harto, del trabajador contra el holgazán, y no es justo que mientras esos valientes hermanos nuestros están sacrificándose por miles en beneficio de todos los trabajadores, tratando de atrancar de las manos de los ricos la tierra y todo lo que nos han robado, nosotros permanezcamos indiferentes, esperando quizás que ellos se tomen el trabajo de conquistar la tierra y los útiles de trabajo y en general todas las comodidades que se necesitan para vivir felices, para cruzar luego la frontera e irnos a disfrutar de una ferriedad que nada nos costó, esto no sería honroso para nosotros, pues constituiría una traición a nuestra clase, y de merecido tendríamos que nos castigarán por rones y cobardes.

Si no tenemos bastantes condiciones para afrontar la lucha decididamente, podemos ayudarnos con dinero para que nuestro "Regeneración" no muera y siga su obra de propaganda, enseñando a los trabajadores a ser dignos y a combatir al enemigo común del proletariado. Fijaos bien compañeros: el período por que atraviesa México en la actualidad, es el período más trascendental que ha de contar la historia; es la verdadera revolución social-económica, puesto que se trata de expropiar todo lo que los burgueses han robado al pueblo trabajador, durante tantos siglos para ponerlo todo en manos de los productores, o sea de los trabajadores, para que todos lo disfruten en común. Siendo esto así ¿que es lo que os detiene? ¿O es que queréis que nuestros hermanos sucumban en la lucha para que se encare un nuevo bandido al poder para desde allí seguir tiranizándonos? Pues si eso queréis, no sois dignos de llamarnos hombres.

Más aún: aquí en las calles de San Antonio se ven transitar cientos de mexicanos proletarios que llegan de México, en su mayoría se ven jóvenes robustos que se miran obligados a alquilar sus brazos por un misero sala-

rio, teniendo que estar sujetos al capricho de los negreros burgueses y capataces que os chiscean como a bestias de carga. Compañeros: según nos habéis hablado con toda la propiedad de la palabra, no soportamos tanta pobreza. No permitamos que los americanos burgueses nos roben, y luego aún más con el producto de nuestro trabajo se dispongan a disfrutar en orgías y bacanales lo que a nosotros y solamente a nosotros nos cuesta, puesto que ellos no sudan para adquirir las comodidades de que disfrutan. ¡Para mayor aïrenta, no me negaréis que en la mayor parte de Estados Unidos no se permite a los mexicanos entrar a los hoteles, restaurantes y demás establecimientos públicos, por el solo hecho de ser mexicanos. No, compañeros: es preferible luchar en breves campos de batalla a morir defectivamente el derecho que tenemos todos los productores a tener un asiento en el banquete de la vida, que seguir soportando tantas humillaciones y arbitrariedades como se cometen a diario no sólo en este país sino en donde quiera que hay tianos y burgueses, porque mientras la humanidad está dividida en dos clases no esperamos ser felices.

¡A la lucha hermanos de cadenas! a secundar a nuestros hermanos que luchan con las armas en la mano para destruir esa trilogía maldita que se llama Capital, Gobierno y Religión. No es nada honroso que hayamos abandonado a nuestros hermanos los revolucionarios para venir a los campos de Texas a ser los esclavos mendigos tan sólo por cobardía y ruindad. "Regeneración" para que no muera, y al mismo tiempo debemos interesarnos por estudiar a fin de conocer la obra de ese valiente órgano de los trabajadores; pues es muy vergonzoso que en esta ciudad donde se cuentan por miles los mexicanos que hay, sólo se distribuyan diez o quince números. Con esto demostráis no tener amor por la causa que tan valientemente defienden nuestros hermanos en México. Nuestro deber como trabajadores que sois es hacer guerra a la guerra, y ayudar pecuniariamente a "Regeneración", pues un centavo de nosotros los trabajadores conscientes vale más que un millón de los bandidos Madero u Orozco. ¡Viva Tierra y Libertad!

Vuestro hermano en la lucha por la Revolución Social.

AGUSTIN RIVAS.

Las "Famosas" Leyes de Neutralidad

Violadas por el Gobierno de Washington

El "barrigudo" Taft pretende salvar a su compinche el Chato, pero no lo conseguirá.

—Sin pizca de vergüenza el Gobierno de la Casa Blanca hace saber por medio de la prensa, que será permitido que las tropas del bandido Madero pasaran por territorio americano a bañir a los revolucionarios de la frontera. El Gobierno de los "civilizados" ¿oh!,... de los que tanto alardean de respetar la neutralidad, y que México es su mayoría se ven jóvenes robustos que se miran obligados a alquilar sus brazos por un misero sala-

—Se tienen informes que una partida de rebeldes atravesó la vía férrea a seis kilómetros al Sur de Corralitos, siguiendo rumbo al Poniente.

En San Isidro, punto situado entre Escalón y Sierar Mojada, apareció otro grupo de rebeldes.

Continúan recibiendo telefonemas en Múzquís, de la hacienda de la Bábia, referentes al combate que hubo en la cuesta de Los Fresnos y en el que entraron en acción ciento cincuenta soldados auxiliares del gobierno, al mando del esbirro Antonio Tijerina, cuando una columna revolucionaria se suponía iban al mando de Pascual Orozco, hijo.

Después de algunas horas de lucha, en que fueron aniquilados los rurales de Tijerina, se vio obligado su jefe a retirarse acompañado del soldado Isaandilla y de otro asistente, con rumbo a la sierra de las Pilas, asegurando que de toda su gente que traía, sólo se salvarían algunos diez o quince, que huyeron despavoridos; pues que los demás está seguro que murieron todos.

Después del combate en Los Fresnos, los rebeldes robaron las armas, caballos y monturas. En ese momento murió el oficial de auxiliares Higinio Ruiz, quien en lo más recio del combate fue gravemente herido.

La cuesta de los Fresnos, lugar donde se efectuó el combate, se encuentra al Oeste de Múzquís. Se confirman los rumores de que el rebelde que atacó a los auxiliares que mandaba el capitán Tijerina, es Marcelo Caravero.

Se han recibido noticias en el Cuartel general de la Zona, de que los rebeldes que Caravero se hallan cerca de la hacienda de la Bábia, aunque sin intentar un ataque.

En persecución de sesenta rurales que se insubordinaron, y que pertenecían al vetero Regimiento rural, se destacó al Mayor José Gómez con ciento cincuenta hombres del quince Regimiento y de Carabineros de Nuevo León, dándole alcance en el rancho de "El Millagro".

—Un considerable número de familias han abandonado la ciudad de Monclova, saliendo precipitadamente con rumbo a San Antonio, Texas, y las que se han visto obligadas a permanecer allí, son presas del pánico por la proximidad de las fuerzas rebeldes, dirigidas por Pascual Orozco, hijo, quien ha pedido la rendición de la plaza, obrando de acuerdo con Marcelo Caravero.

Los descalabros sufridos por las fuerzas irregulares del Estado y federales, que fueron en su auxilio, en Santo Domingo, Piedra Blanca y Bábia, en donde derrotaron al capitán Tijerina, teniente coronel Gustavo Guardiola y mayor Villarreal, el primero con doscientos irregulares de Coahuila, el segundo con cien hombres del primer cuerpo de seguridad, y el tercero con cien federales, demoralizaron completamente a la guarnición, haciendo que cundiera la alarma y el pánico entre los habitantes de esa ciudad.

Según noticias últimas, los rebeldes permanecen aún posesionados de la hacienda de "La Bábia", y ocupan el grueso de su gente magníficas posiciones en la sierra de Santo Domingo, punto estratégico, tanto por sus elementos para hombres y bestias, cuanto por las defensas naturales que prestan las montañas cortadas a pico, muy propicias para la resistencia. Tienen, además, la ventaja de que esos puntos están inmediatos a la línea divisoria y que son el lugar donde convergen las sierras de El Burro, El Carmen, El Cañón del Infante y El Cuesta Wmcar, con caminos fácilmente aprovechables para una retirada.

Acaba de salir rumbo al Sur la columna del esbirro Blanquet, acompañándola el "desgobernador" Venustiano Carranza.

Se sabe que a los revolucionarios les han ofrecido que tres mil hombres de esa comarca se levantarán en su favor si penetran en ella.

Ya podrá irse componiendo el perrero Blanquet pues los rebeldes están reforzándose cada día.

El esbirro Trucí Aubert cruzará la frontera por la población de Del Rio, Texas, y se dirigirá con las fuerzas que son a su mando por la vía Eagle Pass, con el objeto de seguir las operaciones contra los rebeldes.

El "general" Blanquet ha ordenado un movimiento con el fin de obligar a los rebeldes a internarse al desierto donde caerán de viveres.

—Se tiene noticia de que un convoy de municiones y petrechos, custodiado por cien hombres del vigésimo cuerpo rural, al mando del capitán de un cabo primero, con rumbo a un destino por haberse sublevado en el trayecto casi toda la escolta. Según los informes que acerca del particular se han recibido, al entrar al rancho de la Guachira, un sargento seguido por varios soldados se apartó del grueso de la fuerza, lanzando "vivas" a la Revolución e invitando a los demás compañeros a rebelarse contra el gobierno "constituido". La mayor parte dió oídos a las insinuaciones del sargento y se unió a los amotinados, que ya fuertes por el número se apoderaron de las municiones y se repartieron los demás objetos que encontraron en los carros.

Después tomaron el rancho de Encino, cayeron al rancho del Oso, lo saquearon totalmente y continuaron su marcha hasta incorporarse a las fuerzas de Marcelo Caravero.

—Por noticias llegadas a Monterrey, procedentes de Múzquís, hacen saber que el revolucionario Marcelo Caravero mandó fusilar a diez soldados rurales entre los cuales se encontraba el cabo segundo del décimo cuerpo rural, Plácido Rodríguez, muy conocido en esa región por haber sido el aprehensor de Bernardo Reyes, en Linares.

CHIHUAHUA.

—Se tienen noticias de que han sido fusilados en Ojinaga por las fuerzas federales, Pomposo González, y sus dos hijos, Pablo y Roberto. El primero sólo tenía 22 años. Estos eran uno de los rebeldes que estaban en Ciudad Juárez cuando esta estaba en poder de Pascual Orozco. Se sabe que los señores González acogidos a la amnistía, trataban de llegar a Ciudad Juárez a unirse a sus familias. Experiencia: hermanos rebeldes. ¡Al demonio con la amnistía!

—Un grupo de rebeldes, después de quemar varios puentes del Ferrocarril del Noroeste, más allá de Casas Grandes, destruyó también el telégrafo, dejando sin comunicación a Pearson. Por medio de un correo que llegó a caballo de Casas Grandes, se dio aviso a las oficinas del ferrocarril de que no había sido atacado Pearson hasta ahora, pero que tres partidas de revolucionarios se aproximaban, suponiendo que era indispensable un combate esa misma noche.

Tan luego como llegó esa noticia a Casas Grandes, salió a marchas forzadas el esbirro Ribágo con quinientos hombres de caballería.

Uno de los puentes quemados tiene cuarenta metros de longitud y como era de madera, su destrucción fué completa.

Se dice que la reparación requiere muchos días de trabajo, por lo que el tráfico quedará interrumpido.

—Los pasajeros que llegan a El Paso, Texas, por el tren de Chihuahua, aseguran haber visto, a larga distancia de la vía, varias partidas de revolucionarios que trataban de atacarse al convoy. El conductor dió orden de que se aumentara la velocidad de la locomotora, evitando de este modo que los rebeldes atacaran el tren.

El hecho anterior viene a manifestar claramente que la revolución no se ha extinguido en el Estado de Chihuahua, como se pretende hacer creer con grave ultraje a la verdad. La rebelión continúa en vigor y si no ha tenido manifestaciones de gran actividad, eso obedece a que Orozco todavía no acaba de reorganizar sus fuerzas, como lo están haciendo.

Los gobiernos federal y local de Chihuahua saben perfectamente bien que la revolución existe, y por ello es que lejos de ordenar que las tropas pasen a Sonora, las mantienen en pie de guerra en los terrenos chihuahuenses, y las refuerzan cada vez que es posible. En un principio, los habitantes del Estado creyeron pasado el peligro y los negocios industriales y comerciales comenzaron a animarse; pero el desengaño ha venido y nuevamente se ha observado el abatimiento en las transacciones mercantiles. El esbirro Blanquet dice que él y sólo él acabará con la revolución en el Norte, porque "deveras las puede".

—La comunicación entre Pearson y Casas Grandes se encuentran interrumpidas, según noticias que se han recibido de fuentes absolutamente verídicas.

Los rebeldes han destruido los hilos telegráficos y han quemado todos los puentes del ferrocarril entre las dos ciudades antes mencionadas.

Se asegura que dentro de pocos días tendrá que librarse una batalla muy sangrienta entre las fuerzas federales y las revolucionarias.

—Personas que acaba de regresar a Chihuahua después de haber hecho una expedición por el ramal del ferrocarril Kansas City, México y Oriente, llegando hasta Palomares, informa que la línea se encuentra en condiciones deplorables.

—Se rumora con insistencia que los rebeldes se han posesionado del túnel de la Cumbre, en la línea del ferrocarril del Noroeste, a cuarenta kilómetros de Pearson.

DURANGO.

—De Durango se han recibido noticias de que los cabecillas Luis Caró y Francisco Galaviz, tomaron la población de Sain el Alto y saquearon e incendiaron las oficinas del gobierno y las casas de los burgueses, ejecutando a diez y ocho de ellos.

Cerca de la hacienda de Santa Catalina, apareció una partida como de cincuenta hombres, habiendo sido destacada en su persecución una fracción del batallón "Victoria" al mando del esbirro Luciano Valdés.

—Comunión de Durango que una numerosa partida de revolucionarios dirigidos por el rebelde Campos, vino con rumbo a Cerro Gordo, y otra rumbo al rodeo.

—Salieron violentamente las fuerzas que manda el teniente coronel Morcelos Zaragoza, de Durango con dirección a Tapona, de donde con urgencia han pedido auxilio, sin que se sepa qué es lo que allí ocurre por el completo sigilo que las autoridades observan. "Que calladitos se quedan los sinvergüenzas esbirros cuando no les tiene cuenta", pero al fin ya se está desengañando. El Chato del Cerro del chapulín "que ya no le queda nada pues ahora tiene que tomar cualquier de las dos sopas, o "dicesos o... tallarín".

—Innumerables partidas de rebeldes merodean por todo el Sur del Estado y Norte del de Zacatecas, causando "daños" en los bienes de los "marranos de oro".

—Avisan de Cuatro Ciénegas que por allí ha pasado una numerosa porción del cuerpo revolucionario, según parece, dirigido por Pascual Orozco. Entre Monclova y Cuatro Ciénegas han sido saqueadas varias haciendas.

Se sabe que el rebelde Benjamín Argumedo no está ya en el Estado de Durango, sino que se ha pasado con su gente al de San Luis Potosí.

Todo el partido de San Juan de Guadalupe se encuentra lleno de revolucionarios, que hacen la región inhabitable.

—El "desgobernador" de Durango manifiesta que las compañías extranjeras de Sombrerete y Chalchihuites de Zacatecas, han solicitado por conducto de sus cónsules en Durango que se les envíen en Durango equipo de escases de fuerzas. Y eso que dice el "señor" Ministro de Gobernación Jesús Flores Magón que la situación ha mejorado en el Estado de Durango. "Que verdes están las uvas "siñor ministro".

—En las oficinas de los ferrocarriles Nacionales se recibieron unos telegramas del jefe de la estación de Chihuahua, dando cuenta de que una gruesa partida de revolucionarios cuyo número no pudo calcularse, atravesó la vía al Norte de la citada estación.

Desde Conejos pudo observarse perfectamente el paso de la caballería rebelde.

Se presume que dichos rebeldes son los que dirige José de Jesús Campos, porque este jefe apareció hace poco tiempo en las cercanías de Balleza y de Indé, con el propósito seguramente de volver a la Laguna.

GUANAJUATO.

No varía la situación del Estado por lo que respecta a la intranquilidad y alarmas dominadas en los distritos de Salamanca, Silao, Pénjamo, Salvatierra, Yuriria y Moroleón, cuyos pueblos y haciendas esperan, de un momento a otro el anunciado ataque de los rebeldes zapatas.

—Falta actividad en el gobierno para reprimir con mano enérgica el bandolerismo, que se va extendiendo rápidamente. Esto dicen los burgueses que en esa zona residen y que día y noche están con una fuerte "diarrea" por lo les da tiempo ni de ponerse... bien con dios, porque en cada mosca que vuela se les figura ver un zapatasta que ya los tiene con el mecate en el pescuezo.

—Por espacio de una hora estuvieron tiroteándose los hombres de la Gendarmería Montada, con una partida de rebeldes, los cuales, parapetados en una eminencia denominada "Mesa del Gallo" habían exterminado a dicha fuerza de no presentarse los auxilios en favor de esta.

—Se sabe que ha sido muerto el capitán Izaguirre en una emboscada preparada por los rebeldes, al ir éste con un piquete de soldados a atacar la partida que asediaba la población de Santiago Tlanquiltengo.

—Han sido quemados los ranchos de los burgueses Ruperto Castro, Juan Acosta, Victoriano González, y igual suerte corrió la fábrica "El Buen Suceso" "propiedad" de Alejandro Pinedo, hijo.

—Capulhuac ha sido asaltado también, llevándose los revolucionarios gran cantidad de dinero y cometiendo muchas "deproducciones".

—Las comunicaciones entre Zacualpan y Toluca, se encuentran interrumpidas. Vuelve a circular en estos momentos la noticia de que una fuerte partida de revolucionarios zapatas, ataca ahora mismo Valle de Bravos, el cual está muy escasamente guarnecido.

—Por conductos particulares se sabe que los rebeldes zapatas siguen en los alrededores de Temascaltepec, Agua Blanca, San Juan y Amatepec. Dice nuestro informante que una fuerza de rebeldes amaga la plaza de Texcaltilán, y que muchos burgueses de aquel pueblo han emigrado.

En las cercanías de Amatepec, andan varios propagandistas arregando a los trabajadores para que ya no se dejen explotar de los ladrones de levita, y les aconsejan que se rebelen y que acaben con cuanto vampiro sinvergüenza haya, pues que sólo deben quedar los trabajadores que todo lo producen. Escuchad las palabras de esos compañeros vuestros, hermanos rebeldes, pues que ellos son trabajadores lo mismo que vosotros y luchan por la felicidad de todo el pueblo trabajador.

Simultáneamente aparecieron en diversos lugares de los Distritos de Tenancingo, Tenango, Valle de Bravo y Temascaltepec, partidas de rebeldes, desplegando grande actividad en todos ellos.

Las partidas que actualmente merodean por esos lugares están dirigidas por Antonio Limón, Manuel Méndez, N. Beltrán, Alberto y Lorenzo Sámano, estos dos sublevados últimamente y de los cuales el primero fué compañero de Antonio Zavala y el segundo fué subteniente de rurales de ese Estado; según informes recibidos por los arrieros y comerciantes ambulantes, cada partida consta de sesenta a ochenta hombres, que operan independientemente, a veces, y en otras cuando se trata de asaltar algún pueblo con guarnición, aunque sea pequeña, se unen formando una sola partida.

—Durante la semana anterior han sido asaltados los pueblos de San Miguel de los Ranchos, San Francisco, Mesón Viejo, "La Comunidad", Aseradero, "Los Sauces", Amanalco, Hacienda de la Gavia, La Asunción, Malacatepec y algunas otras rancherías y poblados pequeños; esas partidas han sentido sus reales en el camino que una esa villa con San Juan de las Huertas y Toluca.

Los lugares más amagados son Tequesquipan, Hacienda de la Labor y esa cabecera. La presencia de los revolucionarios en los caminos ha hecho muy irregular el servicio de correos y con gran frecuencia interrumpen los aparatos telefónicos de Comunidad y Mesón Viejo, pertenecientes a la Compañía Toluca Electric Light and Power Co.

Las partidas que dirige Jesús H. Salgado están casi posesionadas de la parte Sur del Distrito, por su parte, han continuado ocupando la zona comprendida entre la Hacienda de Luvianos y Las Anonas, teniendo en Jaque constante a Tejalpico; ha llegado hasta la Hacienda de "La Tenería" a dos horas de ese lugar.

MORELOS.

—Una partida de revolucionarios pasó por Zacualpan con rumbo a Tejalpico. Se tiene conocimiento de que fué asaltada en un punto denominado Ojo de Agua, cercano a Tejalpico, una escolta de veinticinco hombres de fuerza federal, que iban de Yantepec para Cuernavaca. En el encuentro fué muerto el capitán Ramón Escobedo, que mandaba dicha escolta; y siete soldados, resultando algunos y otros heridos.

—Un mensaje oficial dice que el capitán Mora comunica de Villa Morelos, Distrito de Puruándiro, que "de una partida de sólo veinte hombres, una partida de doscientos revolucionarios dirigidos por el cabecilla Parotero, rechazando catorce caballos y haciéndole seis muertos. Este tiro sí que de veras quiere "poner los ojos verdes" queriendo hacernos tragar la mentira de que veinte hombres triunfaron sobre doscientos rebeldes; pues sólo que éstos hayan sido de barro, o de otro modo, pintados en algún papel; porque "visto prieto" para que los derrotaras. "No teches el caldo valentín, di la verdad y no te hago nada".

MICHOACAN.

—Circulan en Morelia alarmantes noticias de que los rebeldes entraron a Ario y Santa Clara, y de que hubo un pronunciamiento en el Distrito de Salazar. También se dice que los revolucionarios cayeron en Lagunillas nuevamente y que llegaron a Morelia varios heridos.

—Los americanos residentes en el Estado piden a gritos al gobierno que les preste garantías las que el Chato les ha prometido para cuando "el sapo cría cola".

OAXACA.

—Las últimas noticias recibidas del campo rebelde, participan que los indios serranos sostienen del actual movimiento rebelde en el Estado, aún no han podido desaparecer de la vecindad de Oaxaca.

—Los rebeldes penetraron a Rúa saqueando sistemáticamente casa por casa, sin perdonar nada de las cosas de valor que encontraron; cargaron con todo, y parte de lo que no podían llevarse consigo, lo destruyeron.

—Al amanecer del día siguiente al anterior se efectuó el ataque a Etla, penetraron en masa y destruyeron a toda la guarnición, no dejando vivo ni a uno solo de los rurales que la defendían.

Los rebeldes durmieron tranquilamente en las habitaciones que encontraron abandonando la población en la madrugada.

—Cuando llegó el refuerzo federal, los indios estaban con todo lo que habían expropiado en los terros inmediatos desde donde dominaron perfectamente los movimientos que hacían los federales.

Las familias de los indios, que habían abandonado la población durante el desarrollo de los acontecimientos, a unos dichos, fueron regresando a sus casas, ocupándolas de nuevo.

La población de Ixtepep fué incendiada por una partida de indios serranos que se decían amigos del gobierno.

—En tran militar que llegó a la capital de México, procedente de Cuernavaca, y que desarmó cerca de ochenta y cinco hombres del treinta y ocho batallón, se asegura que durante el camino sostuvo un tiroteo con los revolucionarios.

El anterior se desprende por haber visto a los soldados federales con manchas de sangre en los uniformes.

El batallón de referencia va al mando del esbirro Ernesto Robert.

—El jefe revolucionario Manuel Bautista, "derrotado" en Hueyapan, tiene órdenes terminantes de atacar la plaza de Oaxaca. Es originario de Analco y jefe del segundo batallón de la sierra de Juárez, que cuenta con tres coronales y muchos capitanes, pues está todo con oficiales.

En Cruz de Cajón, centro de la sierra de Ixtlán, se encuentra el gran campamento del rebelde Luis Silva, quien pretende invadir el distrito de Villa Alta, abarcando San Juan Juquila, Tanetzí y Zococho.

PUEBLA.

—Persona que ha llegado de Tlaco-tepec, indica que por aquellos lugares merodea una partida de revolucionarios compuesta de doscientos hombres, perfectamente armados, que mandan emisarios a los pueblos a exigir cantidades de dinero por la fuerza.

—Ha vuelto a quedar interrumpido el tráfico en la línea del Mexicano del Sur, en la estación de Mejía; a pocos kilómetros del punto de interrupción.

El motivo de ello ha sido que por eso rumbo andan los cabecillas Ocegüera y Figueroa, quienes han mandado amenazar a los empleados de ferrocarriles que por ese rumbo circulan.

—El revolucionario que se encuentra amagando el distrito de Tecamachalco, es el general brigadier Higinio Aguilar, quien en unión del hijo del señor Gaudencia de la Llave, hacen propaganda revolucionaria en contra del gobierno del Chato Madero.

Se sabe que pretenden dirigirse a San Felipe Maderas, del distrito de Tehuacan.

—La Municipalidad del Palmir, en general, se encuentra bastante temerosa, por los rumores alarmantes que circulan con este motivo.

—Los obreros de San Martín Texmelucan hacen cargos al gobierno por las arbitrariedades que se cometen con ellos, y anteponen a éste que no serán responsables de lo que suceda, puesto que se les quita el pan a sus hijos.

—Una partida de cien rebeldes se encuentra en Cajón Bonito, según noticias que se acaban de recibir.

—Farece que el "desgobernador" Mayores está consagrándose para que la rebelión de San Martín de las Animas, según el decir de unos honores, pues éste dice que no la ataca como debiera y pudiera, sino que la disimula extraordinariamente. Según la opinión de el citado sorense, la revolución tardará muchos meses, pues para batirla se presentan muchas dificultades que es difícil allanar.

En primer lugar: se necesita mayor número de fuerzas del gobierno que revolucionarias, porque al presente son superiores las últimas—Segundo: los rebeldes conocen perfectamente el terreno, al contrario de los federales. Tercero: los sorenenses ayudan constantemente a los rebeldes. Cuarto: los revolucionarios tienen facilidad de introducir armas y parque de los Estados Unidos. En estas condiciones es indudable que la revolución tiene una gran vitalidad.

—En la barranca de Chilac, en el pueblo de La Perla y en el puente de Metlac, han aparecido varias partidas de revolucionarios que, según se dice, vienen de Acultzingo, y que están dirigidas por el general Higinio Aguilar.

—Indicaciones de Estanzuela, una partida de revolucionarios asaltó al burgués Alberto Pérez, persona muy conocida en la región, y a quien le expropiaron todo el dinero que llevaba.

Veinte rurales de Tapia, persiguen tenazmente a los rebeldes, pero hasta ahora no les han dado alcance.

Los rebeldes zapatas empiezan a invadir las congregaciones. Las autoridades no se preocupan por ello.

—Se ha recibido un parte de las autoridades de Córdoba, informando que en el punto denominado Cerro del Rayo, de aquel cantón, se ha librado un combate entre fuerzas rurales y del veintidós batallón con una fuerte partida rebelde, a la que "derrotaron" los "valientes" federales.

—Reina gran alarma en Tlaxpan por motivo de las noticias traídas por personas prófugas del cercano pueblo de Cazones, relativas a la toma de aquella población por una partida de revolucionarios.

Tan precipitada fué la fuga de los recién llegados, que ignoran quien es el jefe de los rebeldes de referencia; sin embargo, se dicen cuenta de que los revolucionarios no solamente eran numerosos, sino que parecían estar muy bien organizados, y algunos dicen que sean hombres de la fuerza que comanda el general Aguilar, quien recientemente se pronunció en el Estado.

—Los rebeldes volaron un tramo de la vía férrea cerca de la estación de Boca del Monte. Los pasajeros de ambos trenes fueron transportados.

—Circularon insistentes rumores que dicen estar amagada la plaza de Zouggou, lo que se volarán puentes al paso de trenes militares y se cortará la cañería de agua potable.

Con motivo de estas versiones salieron violentamente ciento ochenta hombres de ésta y de Córdoba, para resguardar el camino. Hasta ahora no ha sido desmentida la noticia del levantamiento de Juan Hernández, diciéndose que tiene bastante armamento y parque. Los vecinos se hallan alarmadísimos. No ha llegado correspondencia.

—ZACATECAS —La partida que dirige el rebelde Galaviz y que está compuesta de unos doscientos hombres, atacó la hacienda de "Centro" Estado de Zacatecas. Esta estaba defendida por los peones de la finca que ante la superioridad numérica de los asaltantes tuvieron que rendirse. Sábese que la partida marchará a atacar a algunas plazas de Zacatecas. A última hora se sabe que los rebeldes de Ixtizán, lugar situado en las inmediaciones de Ocotlán, Jal., se están batiendo con las fuerzas del Estado. Este levantamiento ha sido intencional y no lo esperaba nadie. Se cree que los alzados se levantarán en armas alagando la posesión de sus tierras, pues dicen que los despojarán de ellas los hacendados colonizadores. Actualmente los rebeldes se encuentran en el cerro de Chiquinitas. Por lo que dejó expresado y que es sólo una parte de las noticias de la Revolución, no deja lugar a dudar de que el bandido de Parras está próximo a reventar como una bomba; aunque no es difícil que otro u otros ambiciosos de la misma calaña de este miserable asesino se presenten en seguida a querer encaramarse al puesto de primer bandido de la República, pero tienen que pensar lo "tres días antes" porque si bien les va, saldrán como el chicalo Díaz por "debajo de la mesa"; si no, como los desaparecidos los rebeldes que se quieren ser héroes. ¡No permitáis más bandidos hermanos rebeldes!

FRANCISCO J. MENDOZA. EN MEMORIA DE FERRER El cuerpo de Redacción de "Regeneración", órgano del Partido Liberal Mexicano, ha organizado un mitin en memoria de Francisco Ferrer Guardia, Maestro fundador de la Escuela Moderna, que tendrá verificativo la noche del domingo 20 del mes en curso a las ocho de la noche, en el MAMMOTH HALL, calle Sur Broadway, Número 517. Harán uso de la palabra los redactores de "Regeneración", en idioma Inglés, Español y otros conocidos oradores radicales, en Hebreo e Italiano, cantándose en los intermedios, los más populares himnos de los trabajadores. Francisco Ferrer Guardia fué fusilado por el Gobierno Español en la Fortaleza de Montjuich, el día 13 de Octubre de 1909, por orden de la Iglesia Católica Romana. Por segunda vez celebramos el aniversario de su muerte; porque ese asesinado en todas partes del mundo despertó al obrero del sueño de esclavitud en que se encontraba y ha tomado el verdadero camino revolucionario. Ferrer fué un gran educador; conquistó toda su vida a enseñar a todo ser viviente la manera de hacer una vida libre y acabar con la esclavitud humana; por lo mismo, es considerado como uno de los más grandes revolucionarios de todos los tiempos, y por eso fué fusilado. No celebraremos este aniversario con espíritu de hostilidad para el Maestro; lo hacemos a fin de que por este medio la idea revolucionaria de liberación de la que depende la emancipación real del obrero, de la miseria y de la esclavitud. Al hacerlo así, cumplimos con un deber que él, que despreció toda clase de idolatría consideró el más trascendental. No olvidéis la fecha Domingo 20 del mes en curso, a las ocho de la noche en el "Mammoth" Hall, calle Sur Broadway, Número 517. Para sufragar los gastos que origine el mitin la entrada por persona será de 10¢.

VELADA Y BAILE EN SANTA ANA, CALIFORNIA. El grupo "Regeneración" EL BIE-NESAR DE "PUEBLO", de Santa Ana, Cal., en conmemoración del próximo sábado 12 del presente mes una velada-baile, destinando los productos que se obtengan a favor del fondo de defensa de los compañeros procesados a causa de los sucesos provocados por la policía de Los Angeles, el día que fueron condenados los compañeros que integraban la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano. El Proceso se verá el día 12 del próximo Noviembre y el fondo para pagar los honorarios al Abogado defensor, al presente es insignificante. Trabajadores: en vuestra ayuda a nuestros hermanos con vuestro grano de arena; no los abandonéis en las garras de los tiranos; su causa es la nuestra. La fiesta comenzará en el NEIL'S HALL de Santa Ana, a las ocho de la noche. Haciendo uso de la palabra varios compañeros; a continuación principiará el baile, el que terminará a las seis de la mañana del día siguiente. La entrada al salón será gratis; y los compañeros que gusten quedarse al baile, pagará 75¢ por persona, quedando exentas de pago las compañeras. Compañeros: ¡A divertirse! ayudando al mismo tiempo a nuestros hermanos caídos. —RECTIFICACION. Para satisfacción de los que contribuyeron a la fiesta anterior efectuada por el mismo grupo en favor del déficit de "Regeneración", el Secretario nos recomendará hagamos constar que al hacer la suma de lo que se colectó sufrió una equivocación; en vez de \$60.10, fueron \$59.10.